

EN GUAYABETAL, GOBIERNO NACIONAL APOYA ACCIONES DE RESPUESTA FRENTE A LAS AFECTACIONES POR LLUVIAS

- 71 familias afectadas por las lluvias en el municipio de Guayabetal recibirán todo el apoyo nacional para superar esta emergencia.
- Más de 3.135 millones de pesos fueron destinados para realizar una obra de mitigación sobre la zona, proyecto que se venía adelantando desde hace varios meses.
- Se habilitaron líneas de asistencia humanitaria, subsidios de arrendamiento, fondo de inversión y asistencia técnica para complementar el trabajo de municipio y departamento.



Guayabetal, Cundinamarca, 19 de agosto de 2021 (@UNGRD). Tras la emergencia generada por un movimiento en masa luego de las fuertes lluvias del martes en la madrugada en el municipio de Guayabetal, Cundinamarca, el Gobierno Nacional activó el apoyo a esta

región del país a través de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres.

Frente a los hechos y por instrucción del presidente Iván Duque, la entidad nacional hizo presencia en el municipio tan pronto ocurrió la emergencia. Hoy, el director de la UNGRD, Eduardo José González lideró desde Guayabetal un Puesto de Mando Unificado junto a la alcaldesa Sonia Yamile Moreno y la Coordinadora departamental de Gestión del Riesgo de Cundinamarca, Gina Lorena Herrera, con quienes se hizo la revisión de acciones implementadas y se generaron nuevos compromisos para apoyar a este municipio.

“Estamos aquí trabajando de la mano en unidad, el municipio, departamento y nación. El presidente Iván Duque dio instrucciones específicas para que nos desplazáramos y atendiéramos de primera mano la articulación de lo que se ha presentado en Guayabetal que de manera afortunada no nos deja pérdida de vidas humanas, ni heridos ni desaparecidos” manifestó González Angulo al termino del PMU.

La emergencia en el municipio se viene presentando desde el pasado 09 de agosto por cuenta de las crecientes súbitas en el río Negro en donde se han visto afectadas seis veredas. El 17 de agosto se registró en el barrio Las Perdices un movimiento en masa luego del aumento del nivel del río. Estos eventos no dejaron ni heridos, ni fallecidos.

El balance preliminar indica que 71 familias se vieron afectadas, 242 personas, 3 viviendas fueron destruidas, 21 viviendas por evacuar y un puente vehicular. Además hay afectaciones en 8 vías de acceso y 5 acueductos.

“El presidente Duque ha atendido a través de su equipo esta emergencia de primera mano, tenemos desde el día de la emergencia la presencia de la Unidad Nacional de Gestión del Riesgo quienes nos han apoyado con asistencia técnica y humanitaria y hoy el director nacional de Gestión de Riesgo Eduardo José González nos ha traído excelente noticias y nos sigue dando la mano para salir delante de esta emergencia en el municipio” manifestó la alcaldesa de Guayabetal, Sonia Moreno.

Acciones del Gobierno Nacional

Durante el Puesto de Mando Unificado, el director de la UNGRD, firmó con la alcaldesa de Guayabetal un convenio por más de \$3.135 millones para la construcción de obras de control de inundación y socavación en el río Negro, en donde se construirán aproximadamente 187 metros lineales de muro de contención en dos sectores (Perdices y Villa Ximena), beneficiando así de manera directa a más de 1.200 habitantes del municipio.

Para la respuesta a la emergencia, se activó la línea de Asistencia Humanitaria de Emergencia alimentaria y no alimentaria la cual será suministrada con base en el Registro Único de Damnificados y la Evaluación de Daños y Análisis de Necesidades.

También se habilitó la línea de subsidios de arriendo para todas las familias afectadas que perdieron su vivienda o que evacuaron porque su casa está en zona de riesgo no mitigable, esto por un periodo de 3 meses prorrogables hasta que se haga la entrega de viviendas. El subsidio se hace efectivo con el cumplimiento de los requisitos y entrega de la documentación para acceder a este beneficio, lo cual es responsabilidad de la alcaldía municipal.

“Destinaremos \$200 millones a través de un Fondo de Inversión Colectiva FIC, que se trasladarán al municipio, por lo cual necesitamos la solicitud (de la alcaldía). Este FIC sirve para procesos de demolición, apoyo a las entidades operativas, si es necesario en temas de albergue, en vías acueducto, por lo que le pido a la alcaldesa hacer una solicitud amplia o si lo quiere enfocar para una sola necesidad” manifestó el director de la UNGRD durante el PMU.

En materia de intervención correctiva, González Angulo, anunció la disposición de horas máquina para la atención de puntos críticos en el río Negro para el encausamiento o re direccionamiento del mismo. La rehabilitación de la red vial del municipio estará a cargo de la administración municipal y el Instituto de Infraestructura y Concesiones de Cundinamarca.

Frente al Sistema de Alertas Tempranas la UNGRD apoyará su proceso de implementación una vez la alcaldía formalice la solicitud, con lo cual se podrá ejecutar el proyecto, lo que permitirá alertar en tiempo oportuno a las comunidades en zona de influencia del río.

Desde el momento de la emergencia se activó el Puesto de Mando Unificado en el municipio en donde autoridades locales, el departamento de Cundinamarca a través de la Unidad Departamental de Gestión del Riesgo y la nación han desarrollado un plan de acción de respuesta para apoyar a las familias afectadas por el evento.

Así mismo, las entidades del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres entre Cruz Roja, Bomberos, Policía y Consejos de Gestión del Riesgo municipal y departamental se encuentran prestando el soporte operacional para las acciones requeridas.

“En cabeza de nuestro gobernador Nicolás García agradecemos al gobierno nacional por el trabajo articulado. Se ha demostrado que el Sistema Nacional de Gestión del Riesgo sí funciona y que estamos todos trabajando de manera articulada para atender cada una de las familias afectadas y damnificadas en el municipio de Guayabeta”, manifestó Gina Lorena Herrera, Directora de la UDGRD Cundinamarca.